

Todo **Deporte**

Escolar y universitario

RAPHAEL SIERRA P.



Taekwondo de Adesup tuvo una exitosa primera jornada en la UBB

Un total de 35 exponentes de la disciplina marcial se dieron cita para el primer torneo del año, que tuvo a los exponentes locales de la Universidad del Bío Bío como principales vencedores, con cuatro triunfos en las diferentes categorías en disputa.

TD PÁG. 9

PROYECCIÓN DE LA SELECCIÓN Y NUEVOS NOMBRES

Generación dorada: ¿viene el recambio?

“Los jugadores están, pero hay que buscarlos”.

Tres finales seguidas y dos títulos de Copa América ha conseguido la selección chilena. A todas luces, un proceso muy exitoso, pero si se proyecta a los actuales jugadores, por edad hay muchos que tras el Mundial de Rusia podrían bajar su nivel, por temas físicos inevitables,

José Sulantay, que formó a buena parte de estos nombres, aseguró que “hay que recorrer las regiones buscando nombres, y trabajar con ellos”. Además, en el medio se valora el trabajo de Juan Antonio Pizzi, que está probando nuevos elementos. **TD PÁGS. 6-7**

AGENCIA UNO

Fútbol



Huachipato venció a Valdivia y tomó ventaja en la Copa Chile

TD PÁG. 4

CON PERMISO: CUARENTA RAYAS, EL PIBE DE JUNÍN

JUNTOS AYUDEMOS ESTE INVIERNO

POR LA COMPRA DE UN PLAN DE CALEFACCIÓN ESTARÁS AYUDANDO CON UN KIT **MÁS COLOR, MÁS CALOR PARA PERSONAS EN SITUACIÓN DE CALLE.**

ESTE KIT INCLUYE

POLERA PRIMERA CAPA

CALCETINES TÉRMICOS

CUELLO Y GANTES DE POLAR

BOLSA SECA






post&twits

@GonzaloRodriz

@miguelj_24 Miguel, te advertí que era un grave error contratar a Sava y a Zielinski. Hoy con todo respeto te pido q veas a Yeferson Soteldo.

@jamux

Chino Martínez figura en el mediocampo de Huachipato, ¿dónde firmo?

@Cristian_Munoz

Un chiste el ranking Fifa de Polonia. Lidera el grupo E a Rusia 18 con potencias como Montenegro, Dinamarca, Rumania, Armenia y Kazajstan.

@figueroa_camilo

Se cumplen DOS años de la primera Copa América de la selección. El momento que nos cambio a muchos.

@jereisrael

Se cumplen 2 años de la partida de @carlodegavardo. Hoy recordamos momentos aunque Siempre está en nuestro pensamiento. #carlodegavardo

@Alvaritu_23

Verdugo de Huachipato es un jugadorazo, lo veía jugar en ranggers desde que debutó, siempre lo quise en el León.

Con permiso

El portero Cristián Muñoz cumplió cuarenta años y se transformó en el jugador más longevo del torneo chileno. Un ejemplo de profesionalismo. Un crack de esos que quisiéramos traer más seguido.

Cuarenta rayas, el pibe de Junín

Cuando Cristián Muñoz debutó en la primera de Junín, con 17 años, Jean Meneses todavía ni había nacido. Cuando fue campeón del mundo Sub 20, los Backstreet Boys la rompían con "Everybody" y Titanic batía récords de taquilla en el cine.

Ha pasado mucho tiempo. Meneses ya tiene 24, Di Caprio un Oscar y el grupo de Kevin, Nick y Brian, felizmente, ya no existe. Solo una cosa se mantiene inalterable: cada mañana, el "Tigre" llega a la hora al camarín, carga el bolsito deportivo, se cambia con sus compañeros y se tira una y otra vez al suelo. Sin eludir ningún trabajo. Manchando la camiseta en el lodo y pensando en ganar el fin de semana. Como cuando defendía a Sarmiento. Como cuando era niño y quería volar.

Recuerdo cuando llegó a Las Higueras hace más de una década. De esos argentinos calladitos que no abundan. Después fue campeón tres veces con Colo Colo y volvió a la zona. Hablaba un poco más, pero la humildad era la misma. Nunca lo he visto negar una entrevista. Ni en persona, ni llamándolo

de paso, te tapa la boca.

Este primer semestre le vi partidos monstruosos, salvando partidos. Diría que parece de veinte, pero no. A esa edad el arquero es un niño. Él vuela como de veinte, pero se para como un zorro de cuarenta. Porque sí, el "Tigre" acaba de cumplir cuarenta. Entre broma y en serio, es inevitable

Muñoz se gana bien cada poroto. Es el tío del camarín, el líder que no necesita ser cabrón, el tipo sencillo que llega a Bellavista con sus hijos pequeños, un agradecido sincero del país que le dio una segunda oportunidad, un caballero y un arquero totalmente vigente.

A los cuarenta, hay que ser de verdad para entrenar a la par con los cabros del plantel, tirarse al suelo, llenarse de golpes y hacerse el loco porque en la noche las caídas ya duelen un poco más. Yo bien lo sé. Hay que cuidarse mucho para llegar así a los cuarenta, pero lo más difícil es mantener el hambre. Dar la vida por ganarle el fin de semana a San Luis aunque lo vean mil personas, como si fuera Malasia o La Bombonera. Que nadie te diga viejo, pibe tigre. El don Cristián es solo por respeto.

Cristián Muñoz se gana bien cada poroto. Es el tío del camarín, el líder que no necesita ser cabrón. El líder sencillo que llega a Bellavista con sus hijos.

lo por teléfono.

En algún momento, Ronald Fuentes insinuó que estaba viejo y lo rejuveneció. Porque el tipo jugó con Maradona, Riquelme, Aimar y Bermúdez y no tiene que demostrarle nada a nadie, pero igual tiene orgullo. Ante la duda, tapa la que va a la esquina y,

preguntarle cada año por el retiro y siempre me dice "cuando sienta que ya no puedo ser uno de los mejores arqueros del país, daré un paso al costado". Y con cuatro décadas, sigue siéndolo.

En el fútbol hay gente que gana poca plata y gente que cobra mucho sin merecerlo.

Resumen semanal



Los rumores siguen al llanero Yeferson Soteldo

Un rumor que habla de una supuesta oferta del Tottenham inglés por Yeferson Soteldo comenzó a inicios de semana. El venezolano regresó el jueves a Talcahuano. Huachipato y sus representantes niegan la oferta.

Doble título para Diario Concepción en torneo Enap

Una semana exitosa completaron los elencos femenino y masculino de fútbol de Diario Concepción, tras titularse ambos campeones en sus categorías de la Copa de las Comunicaciones Enap 2017.

El torneo que disputó su segunda versión en damas y su cuarta en varones, vio el miércoles pasado como las damas le daban la primera corona a Diario Concepción, tras vencer en su último partido por 3-0 a Radio Bío Bío.

En tanto, el jueves y en una infatigante final ante Periodistas No Mediáticos, los varones también se quedaron con el título luego del empa-



te 4-4 en el tiempo regular, y por 3-2 en los lanzamientos penales.

La Copa de las Comunicaciones contó con la organización del Club

Deportivo Enap y el patrocinio del Colegio de Periodistas, y se llevó a cabo durante junio y julio en dependencias de la refinera.

Volvió Sepúlveda y oficializaron a Martínez

El jueves se reintegró a las prácticas de Huachipato el volante Claudio Sepúlveda. Seguirá un año más a préstamo desde la U. Católica. En tanto, el viernes el acero confirmó la contratación de Sebastián Martínez.




Entrevista

Ricardo Carcamo U.
ricardo.carcamo@diarioconcepcion.cl



Aquiles Zúñiga, un trabajador silencioso del atletismo local

Una carrera llena de obstáculos ha tenido Aquiles Zúñiga. Y pese a las dificultades, siempre termina de vuelta en la pista. Trabajando duro, con mucho sacrificio y poniéndose metas muy ambiciosas.

Esta temporada, ha realizado buenas marcas en los torneos que ha disputado. Sin embargo, ya está pensando en 2018, donde aparecen sus primeros y grandes objetivos en el corto plazo. "Salí tercero en 800 acá (Grand Prix), en el Orlando Guaita no me fue bien. Luego me fui a Perú, donde fui tercero en 800 metros y segundo en 1.500. En los Juegos Nacionales segundo en 800 y en la posta 4x400. Fue super competitivo este semestre", dijo.

Al respecto, agregó que "antes de irme al nacional federado me desgarré, y no pude competir en el último torneo que tenía, tratando de hacer la marca para el Sudamericano. Ahora ya estoy recupera-

A lo largo de su trayectoria, ha superado accidentes, falta de recursos y otras dificultades para destacarse en la disciplina. Si bien reconoce que a veces le falta tiempo, no se conforma y se pone una gran meta: llegar a los Olímpicos de Tokio 2020.

do, entrenando nuevamente y lo que queremos hacer es un periodo básico general súper largo, vamos a correr en las competencias que haya el segundo semestre, pero sin presiones y poniendo el foco en el 2018".

De sus proyecciones, indicó que "para la siguiente temporada, uno de los grandes objetivos es clasificar a los Odesur, que serán en Bolivia, y eso me daría pasajes para el campeonato Iberoamericano de Atletismo, que también es el próximo año. La idea es tener una mejor base, pues he estado entrenando cinco meses, después parado por un tiempo similar, luego volví y clasifiqué a torneos importantes, pero luego de eso sufrí un accidente grave y estuve otra vez seis meses fuera. Entonces ahora queremos lograr una base sólida atlética para correr de buena forma, mejorar mis marcas e ir a los torneos importantes representando al país".

En ese sentido, agregó que "me enfocaré en los 800 metros, pero no descarto los 1.500. Es una prueba que estoy recién descubriendo, y es una veta interesante. Tenemos hartos por mejorar, y puedo trabajar en las dos, aunque siempre la prioridad son los 800. ¿Las marcas que necesito? En los Odesur aun no salen, pero para los que se hicieron en Chile clasifiqué con 1:50 y a los Panamericanos con 1:49. Tendría que hacer mi mejor marca personal y clasifico, y eso sería bajar de 1:49. En los 1.500, 3:48 es la marca que necesitaría, pero en ambos casos son accesibles para mí si me enfoco

bien y no tengo problemas de lesiones, haciendo una buena base".

Cosa de familia

Zúñiga también se refirió a sus inicios en el atletismo. "Comencé a los 9 años, y ya tengo 31. Partí porque mi familia siempre me motivó a practicar atletismo, desde pequeño a que hiciera deporte. Y el atletismo me cautivó y es mi pasión. No lo he dejado y no creo que lo haga... Mi mamá, Gracia Quiero, ha practicado atletismo toda su vida, además fue seleccionada nacional de básquetbol y atleta de Lota Schwager. Hasta ahora todavía compite por el Club Atlético de Coronel, en categoría Master", dijo.

Sobre su continuidad en el deporte, señaló que "como atleta me veo por lo menos hasta el Panamericano 2019 en Perú corriendo, después no sé porque ya tengo una familia, debo trabajar mucho más para que a ellos no les falte nada, a mi hija... En ese sentido, agradezco al Gobierno Regional que el año pasado me apoyó con un proyecto, y ahora estoy postulando de nuevo. Contar con un respaldo así es de gran ayuda, te sirve mucho para ser un deportista de elite, de alto rendimiento".

Llevar adelante su plan de entrenamiento, junto con su labor profesional, no es nada sencillo. Como profesor de Educación Física, trabaja en el Colegio Saint John's y en el Club Deportivo Alemán.

"No puedo hacer una doble jornada, que sería lo ideal, pero el horario me permite entrenar en las mañanas, de 10 a 13 horas. Trato de hacer lo mejor posible, seguir las instrucciones de mi entrenador, que es Jorge Grosser. Después de las 14 ho-

Trabajo de base muy necesario

En lo que resta del año, Zúñiga pondrá el foco en ganar un fondo atlético para el 2018, donde tiene importantes objetivos.

Una agenda intensa

Zúñiga reparte su día entre su entrenamiento y su labor como profesor en el Colegio Saint John's y en el Club Deportivo Alemán.

ras comienzo a trabajar, y termino a las 22.30 horas. Estoy todo el día afuera, pero es un sacrificio que acepta mi familia, entonces tengo esa facilidad. Igual es complicada esta rutina tan exigente. Por ello, no puedo tener el descanso adecuado para mi desarrollo atlético, pero debo seguir haciéndolo y continuaré mientras tenga la energía y las ganas", comentó.

De sus sueños, contó que "el otro año como te dije quiero ir a los Odesur, correr en el Iberoamericano, y en 2019 estar en los Panamericanos de Lima. De ahí en adelante todo dependerá de cómo me sienta yo, cómo estén mis marcas, y no descarto estar en Tokio el 2020. Pero soy aterrizado, sé que para eso se necesitan otras cosas: más entrenamiento, un mayor apoyo. Para llegar a unos juegos olímpicos hay que ser más profesional".

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl





RAPHAEL SIERRA P.

Fernández Vial rescató un difícil empate ante Rengo

Debía defender el liderato y eso alcanzó a hacer. Arturo Fernández Vial rescató un agónico y sufrido empate por 2-2 ante Deportes Rengo, en el marco de la duodécima fecha del Campeonato de Tercera División A.

Sin embargo, los ferroviarios debieron luchar siempre desde atrás. El cuadro forastero abrió la cuenta a los cuatro minutos de partido, por medio de un derechazo en la entrada del área de Mairon Cubillos, quien sorprendió y dejó sin opciones al portero Gustavo Fuentealba.

Los vialinos sintieron el golpe e intentaron cambiar el panorama, pero no pudieron profundizar en tres cuartos de cancha, y generar el vistoso juego que los tiene como punteros y uno de los equipos más complicados del certamen.

En el complemento, los dirigidos por Felipe Cornejo entraron con otra disposición, se volcaron al área rival en busca de otro resultado y pusieron en aprietos en contadas ocasiones al meta visitante. Y el anhelado tanto del empate para el Almirante llegó recién al minuto 61, gracias a un tiro de esquina que fue pivoteado por José Isla y enviado al fondo de la red con un certero cabezazo de Freddy Barahona.

El escenario volvió a complicarse para el anfitrión al minuto 76, cuando una infracción dentro del área del arquero Gustavo Fuentealba sobre el delantero Álex Díaz, fue sancionada con la pena máxima por el juez del encuentro.

Fuentealba logró rechazar el disparo de Álvaro Palma desde los doce pasos, pero el balón volvió a acabar en el atacante elenco de la Región de O'Higgins,

Estadio Municipal
Alcadesa Ester Roa Rebolledo
Público: 2.000 aprox.



FERNÁNDEZ VIAL	DEP. RENGO
GOLES	
61' F. Barahona. 85' M. Paiva.	3' M. Lobos. 76' A. Palma.

quien lo envió al fondo de la red con una forzada palomita.

No obstante, como es común en este equipo, Fernández Vial no bajó los brazos y siguió buscando un resultado favorable. Fue así como después de varios disparos desviados lograron concretar nuevamente el empate a los 85 minutos, mediante un potente cabezazo de Manuel Paiva.

Es más, los penquistas incluso tuvieron una chance más en la agonía del encuentro a través de Yerko García. Sin embargo, el volante no fue prolijo en la definición y envió el esférico sobre el horizontal.

"Sabíamos que era un rival complicado y que iba a venir por los tres puntos para meterse arriba de la tabla. Este es un resultado que nos deja un sabor amargo, pues uno siempre quiere conseguir triunfos, sobre todo de local y con nuestra gente", indicó el volante Guillermo Avello tras el final del cotejo.

Con esta igualdad, Fernández Vial suma 22 unidades y comparte el primer lugar de la tabla de posiciones con Lautaro de Buín, elenco al que deberá enfrentar en la próxima fecha en calidad de visitante.

VENCIO A DEPORTES VALDIVIA EN CONDICIÓN DE VISITANTE

Huachipato inicio el semestre con un trabajado triunfo

Con una gran actuación de Carlos Lampe y los goles de Verdugo y Bizama, el acero sacó ventaja en Copa Chile.



AGENCIA UNO

Daniel Kuschel D.
daniel.kuschel@diarioconcepcion.cl



Estadio Parque Municipal, Valdivia
Árbitro: Cristián Andaur

Con una victoria trabajada comenzó el semestre deportivo para Huachipato. El acero venció por 2-1 a Valdivia en el marco del partido de ida de la primera fase de la Copa Chile, y con Carlos Lampe como figura en el segundo tiempo.

El partido comenzó trabado, y en eso, el estado de la cancha poco aportaba. Eso sí, la conexión entre Joaquín Verdugo y César Valenzuela anunciaba de entrada que le daría créditos al conjunto dirigido por César Vigevani.

De todas maneras, el local tenía algo que decir, y en la primera aproximación que tuvo, un centro de Nahuel Donadell que buscaba a Pablo Silva, fue bien despejado por la defensa siderúrgica.

Sin embargo, en la jugada siguiente, un centro al área del acero generó mucho daño, y tras un primer remate en el palo, Danilo Catalán abrió la cuenta derrotando a Carlos Lampe cuando corría el minuto 11.

Pero Huachipato no bajó los brazos, y la respuesta llegó en el minuto 18, momento en el que apareció el ex Rangers Joaquín Verdugo para anotar su primer tanto con la camiseta del acero y poner el empate parcial.

Huachipato siguió insistiendo sobre la portería valdiviana, y en eso Javier Parraguez tuvo el segundo en un mano a mano con el portero



D. VALDIVIA	HUACHIPATO
GOLES	
11' D. Catalán	18' J. Verdugo 39' J. Bizama

Diego Figueroa, en el que triunfó el guardameta valdiviano.

Tras cartón, Omar Merlo igual tuvo su opción en un tiro libre, pero se fue desviado cuando ya le habían cobrado el fuera de juego, en una jugada que sería un aviso de lo que llegó en el minuto 39, cuando en un centro al área del Torreón, y tras un pivoteo de Parraguez, llegó el defensor José Bizama para anotar el 2-1 con el que se fueron al descanso.

En la segunda etapa, Valdivia intentó cambiar su suerte con el ingreso de Christopher Ojeda en lugar de Donadell, y tuvo una gran opción en un cabezazo del defensor Cristián Durán, que fue bien controlado por el portero boliviano Carlos Lampe.

Ojeda también tuvo su primera oportunidad tras un centro de Jorge Lagunes, pero su cabezazo nuevamente fue contenido por Lampe.

Vigevani intentó evitar que su equipo retrasara las líneas con los

ingresos de Juan Córdova y Matías Ramírez, pero la necesidad del resultado hizo que Huachipato se replegara para intentar quedarse con el triunfo.

En eso, Ojeda tuvo otra más y quizás la mejor opción del local, en un pase con ventaja que definió ante la salida de Lampe, pero que la defensa siderúrgica logró sacar desde la línea de gol.

Al final, Huachipato consiguió su primera victoria y sacó una leve ventaja con miras al partido de vuelta que se jugará el sábado 22 de julio en Talcahuano.

"Estoy contento porque el objetivo era ganar. Era un rival duro y difícil, pero estos chicos tienen toda la intención de ganar", comentó el portero Carlos Lampe tras el partido. "Es de nuestros primeros partidos, nos tenemos que ensamblar aún. No hay partido fácil, porque todos quieren conseguir sus objetivos", agregó una de las figuras del acero.

Ahora, Huachipato retomará las prácticas en Talcahuano y a mediados de semana viajará a Santiago para participar de la "Noche Alba", el evento con el que Colo Colo presenta a su plantel y en el que el acero será el rival en el partido de fondo, en un duelo programado para el miércoles en el Estadio Monumental y que será el último amistoso de pretemporada.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

TD Polideportivo



ARCHIVO / CAROLINA ECHAGÜE M.

CAMPANIL CAYÓ POR 84-76 ANTE ESPAÑOL

UdeC perdió el invicto en Talca, pero gana su grupo

Daniel Kuschel D.
daniel.kuschel@diarioconcepcion.cl



Una derrota ajustada que no quita la buena fase regular que tuvo. La Universidad de Concepción cayó en un duelo apretado ante Español de Talca, el actual campeón de la Liga Nacional, en el marco de su último encuentro por la fase regular de la Libcentro B.

Pese a iniciar el duelo en ventaja y llevarse incluso el primer cuarto por 13-22, el cuadro talquino poco a poco comenzó a estrechar la diferencia, tanto así que al entretiempo se fueron separados sólo por un punto (40-41).

En la segunda mitad, el partido continuó parejo, y al cierre del tercer cuarto el cuadro local superaba al Campanil sólo por 2 puntos (61-59).

Pero en el periodo final Español

En un duelo apretado, los dirigidos de Santiago Gómez cerraron su fase regular con una derrota.

supo cerrar mejor el partido, y terminar sacando la ventaja necesaria para llevarse el duelo por un claro 84-76.

De todas maneras y pese al resultado adverso, la Universidad de Concepción terminó la fase regular como líder de la Zona Sur con un registro de 9 triunfos en diez partidos disputados, y debía esperar el resultado del duelo de anoche entre Boston College y Luis Matte Larraín para ver si acababa como primer o segundo mejor líder de cara a la siguiente fase.

En otros resultados, Huachipato consiguió su segundo triunfo en

esta Libcentro B 2017, al derrotar nuevamente al cuadro de Estudiantes de San Pedro por 75-68.

Con este resultado, los aceros se ubican en el cuarto lugar del grupo con dos victorias, y con un partido más por delante en la fase regular.

Finalmente, Andino de Los Ángeles cayó un puesto en la tabla, luego de ser superado por Tinguiririca San Fernando por 100-70. Ahora son terceros del grupo.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

TERMAS Y HOTEL EN
PANIMAVIDA
RESORT & SPA

Cambia tu rutina



HAZ UNA PAUSA EN NUESTRAS TERMAS

Baños de barro curativo - Vinoterapia - Hidroterapia
Fangoterapia - Baño de hierbas - Cleopatra (leche)
Masaje con chocolate - Piscinas temperadas

Panimávida s/n - Colbún - VII Región
Mesa Central: +56 73 2211743 / Reservas: +56 9 82997438
reservas@termasdepanimavida.cl
www.termasdepanimavida.cl



Convocatoria para PYMES de la Región del Biobío a participar de "Chile Week: Región del Biobío en Hubei 2017"



Se invita a las PYMES de la Región del Biobío, que cumplan con los criterios indicados en esta convocatoria, a postular al proceso de selección de "Chile Week: Región del Biobío en Hubei 2017", que se llevará a cabo en China, los días 7, 8 y 9 de septiembre de este año.

Esta feria internacional, tiene como principal objetivo promover la oferta exportable, oportunidades de inversión, tradición y cultura de la Región del Biobío, en uno de los mercados más atractivos de la región del Asia Pacífico, como lo es China.

Los criterios para postular son:

- 1) Empresas con potencial exportador (ver bases), en sector vitivinícola, gourmet, agroalimentos, productos del mar, turismo e industrias creativas.
- 2) Empresas con ventas anuales entre 2.400 U.F. hasta 100.00 U.F. las que además, deberán cumplir con los criterios de selección de las bases técnicas de las misiones tecnológicas del Comité de Desarrollo Productivo Regional (<http://www.fomentobiobio.cl/programas-financiamiento/misiones-tecnologicas>).

Los interesados deberán enviar una carta de postulación indicando sector productivo al cual pertenecen (punto 1), señalando los productos con potencial exportador o ya exportando, montos de venta, número de trabajadores, volumen de venta, fotos de productos, domicilio en la región del Biobío y otros antecedentes que considere relevante para explicar por qué debiese ser seleccionado de participar en esta actividad.

Las empresas interesadas en participar podrán realizar consultas y solicitar información, bases de postulación y formulario hasta el 12 de julio en el correo biobioweek@redbiobiochina.com y enviar la documentación requerida para la postulación hasta el 17 de julio de 2017, a la misma casilla electrónica indicada anteriormente.



¿Cuánto le queda a la “generación dorada” y qué viene después?

Vidal, Alexis y Medel siguen llevando a Chile a finales, pero la camada más ganadora en la historia de nuestro fútbol bordea los 30 años. Hay una sensación alarmista de que no queda nada después de ellos. ¿Cuál es la realidad del recambio?



Claudio Bravo: 35 años
Jean Beausejour: 34 años
Gonzalo Jara: 32 años
José Fuenzalida: 33 años
Matías Fernández: 32 años

Suma de cuatro camadas y los límites de la edad

Esta generación dorada de Chile se puede explicar por cuatro grandes grupos: las dos selecciones Sub 20 de José Sulantay, la “U” de Jorge Sampaoli y la Sub 23 del 2004. Sumando estos elementos, se obtiene como resultado a la camada de jugadores más ganadora de nuestra historia.

De la “Rojita” mundialista del 2005 aparecen Gonzalo Jara, José Pedro Fuenzalida, Marcelo Díaz, Matías Fernández y Carlos Carmona. Todos superan los 30 años y, teóricamente, son los primeros que irán en retirada. Algunos, ya lo están haciendo.

De la Sub 20 que fue tercera en Canadá 2007, se rescata a Arturo Vidal, Gary Medel, Mauricio Isla, Alexis Sánchez y Christopher Toselli. Todos a punto de llegar a los 30 años y en el *peak* de su madurez y nivel físico. Les queda cuerda, pero ¿cuánto más aguantarán a este superlativo nivel? Tal vez, unos tres

años.

También hay un lote más joven, que se integró después, y ahí sobresalen Charles Aránguiz y Eduardo Vargas, que este año cumplen 28. Ellos son de la “U” de Sampaoli, donde también alcanzó su máximo nivel Johnny Herrera.

Y para completar el grupo, aparecen Jean Beausejour, Claudio Bravo y Jorge Valdivia vienen de la Sub 23 del 2004, con Juvenal Olmos. Tienen 33 y 34 años.



Arturo Vidal: 32 años
Gary Medel: 31 años
Alexis Sánchez: 30 años
Marcelo Díaz: 32 años
Mauricio Isla: 31 años

Paulo Inostroza P.
 paulo.inostroza@diarioconcepcion.cl



“Hay otra generación dorada después de esta. O sea... Están esos buenos jugadores, pero hay que ir a buscarlos región por región, trabajar con ellos y unirlos. Ese es el trabajo que debemos hacer”. Las palabras son de José Sulantay, el artífice de este grupo que ha jugado tres finales consecutivas y le enseñó a Chile a ganar. El “Negro” asegura que “hay que disfrutarlos un par de años más, pero después vendrán las lesiones, tienes más años encima, la carga de partidos internacionales... Eso un día te llegará sí o sí, aun-

que seas Vidal o Medel, y tenemos que estar preparados”.

El hombre que llevó a Chile a dos mundiales Sub 20 (Holanda 2005 y Canadá 2007) advirtió que “cuando armas selecciones menores, hay presión de Santiago para que pongan jugadores de equipos grandes, pero yo me salté todo eso. Fui a regiones. De ahí salieron Carmona, Jara, Morales, Alexis. Hay mucha gente humilde y por eso hablábamos mucho. Después de cada almuerzo, conversábamos casi quince minutos de cosas de la vida, del compañerismo, de la fama. Hoy se ve un grupo bien trabajado en lo futbolístico, sin duda, pero también un grupo muy unido. Ellos se cuidan, se defienden y no hay una pelea de egos para ver quién es mejor. Ganar siendo un equipo”.

Edzon Riquelme defendía a D. Concepción cuando disputó ese Mundial de Holanda 2005. El ex zaguero recuerda que “se hizo un trabajo a largo plazo con el ‘profé’ Sulantay y eso hoy no sucede. Con tres o cuatro técnicos de Fútbol Joven en tan poco tiempo no logras una línea de juego. La clave está en las series menores, donde tomas a los chicos desde cero



porque en la adulta ya están hechos. Sulantay iba a regiones, viajaba mucho y se echó gente encima por bancarnos a nosotros”.

El zurdo que era titularísimo de esa Sub 20 expresa que “esta generación dorada lleva casi 10 años juntos, es resultado de un trabajo serio. El ‘profe’ Sulantay se preocupaba mucho de la persona y Bielsa fortaleció eso. Pedro Morales siempre me contaba eso, que hacia afuera hablaba mucho de táctica, pero en el camarín intentaba siempre hacer fuerte al grupo, potenciar lo colectivo. No será fácil repetir algo así con otra generación, pero debemos apuntar a las bases porque siempre irán saliendo buenos jugadores”.

Alejandro Padilla es uno de los técnicos emblemáticos del Fútbol Joven de Huachipato y, sobre el tema, opinó que “me alegra ver que Pizzi están incorporando gente como Díaz, Rodríguez, Sagal y Valencia. Haciendo un recambio paulatino. Creo que todos podemos aportar y es importante potenciar nuestro torneo del Fútbol Joven, generar un campeonato de mejor nivel, disminuir los extranjeros, darle minutos a los chicos en el primer equipo... Tal vez volver a los *playoffs*, que son más competitivos”.

El DT agregó que “este grupo es fruto de mucho trabajo, pero también de condiciones naturales. Siendo sinceros, va a pasar mucho tiempo para que nazca otro Alexis o un nuevo Vidal, porque son extraordinarios. Lo que debemos aprovechar es de transmitir la actitud que nos han enseñado y hoy tú ves que los chicos quieren ser campeones del mundo y no le tienen miedo a nadie. Cuando Pizzi suma jóvenes a sus prácticas, al lado de Medel y Bravo, los va contagiando de eso”.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl



Eduardo Vargas: 32 años
Charles Aránguiz: 33 años
Enzo Roco: 29 años
Nicolás Castillo: 29 años
Felipe Gutiérrez: 30 años

Así se trabaja con Pizzi

Ignacio Tapia tiene 18 años, defiende a Huachipato y ha sido tres veces *sparring* entrenando con la “Roja” de Juan Antonio Pizzi. “También he jugado tres veces contra ellos, cuando me llaman a la selección Sub 20”, cuenta “Nacho”.

El acerero reveló que “es lindo practicar con esos jugadores que uno siempre vio por la tele y que han ganado todo, pero no es fácil. Tienen movimientos súper bien aprendidos y cuesta meterse en esa dinámica. El ‘profe’ es de retar hartito porque quiere que todo salga perfecto. Hay que repetir muchas veces los ejercicios para que resulten bien”.

¿Y quién se ha preocupado más de integrarlo? Tapia apuntó que “cuando llegué estaba Sagal, que ya lo conocía, pero del resto... Charles Aránguiz. Él se ve muy piola y no habla mucho para afuera, pero en el grupo siempre se acerca a los más jóvenes. Te da consejos, conversa mucho con uno. Esas cosas a veces no se saben”.

El jugador, que fue banca en el amistoso con Burkina Faso donde la “Roja” se despidió de Chile antes de la Confederaciones, comentó que “la gente exagera mucho con que después de la generación dorada no tenemos nada y creo que no es así. Se está ha-

ciendo un buen trabajo, con gente de 18, 19 años y poniendo de a poco a Martín Rodríguez, Paulo Díaz y otros jugadores que tienen proyección. Es algo que se hace de a poco, porque no se cambia toda una generación de un día para otro y se nota que el profe Pizzi lo tiene claro y está haciendo las cosas bien”.



Paulo Díaz: 28 años
Martín Rodríguez: 28 años
Guillermo Maripán: 29 años
Felipe Mora: 29 años
Erick Pulgar: 29 años


TD Polideportivo


Tribuna Deportiva
La lección de Bravo

Señor Director:

El llamado de Claudio Bravo, capitán de la selección chilena de fútbol, a rescatar nuestra historia deportiva, plantea una inflexión que como país debemos hacer para mirarnos y preservar nuestro patrimonio e identidad cultural en las distintas dimensiones.

Bravo, con pena, apunta a la rareza de ver un Estadio

Nacional vacío, sin recuerdos del Mundial del 62', de los Juegos Olímpicos de Sydney o de lo que se ha logrado en materia deportiva. A reglón seguido, remarca la necesidad de contar con un lugar digno para entrenar, en mérito a lo conseguido en los diferentes encuentros deportivos que han puesto al balompié chileno en un lugar insigne, no sólo en la reciente Copa Confederaciones.

En esta ocasión, el depor-

te ha planteado el imperativo de conservar 'lo nuestro'. En otras oportunidades ha sido la poesía o las artes en general y, en reiteradas ocasiones, lo ha hecho el periodismo. Hoy aparece como necesidad urgente reconocernos como comunidad para cuidar a nuestra gente y preservar los espacios que compartimos, a través de políticas públicas consistentes, pero también mediante una actitud y una acción fraterna.

Las transformaciones que Chile ha tenido en las últimas décadas y, el progreso que ello ha implicado, hacen pensar que podemos dedicar esfuerzos para preservar nuestro patrimonio y reforzar nuestra identidad cultural en todas sus expresiones, como bien lo ha hecho presente el capitán de la selección de fútbol.

Gabriel García Márquez, en su novela 'El coronel no tiene quien le escriba', recuerda que "los seres huma-

nos no nacen para siempre el día que sus madres los alumbran: la vida los obliga a parirse a sí mismos una y otra vez, a modelarse, a transformarse, a interrogarse (a veces sin respuesta), a preguntarse para qué diablos han llegado a la tierra y qué deben hacer en ella".

Parece que ha llegado el tiempo de entender que lo dicho por Bravo no es sólo una voz, sino representa un sentimiento colectivo. Ello plantea una demanda so-

cial, pero además obliga a practicar una actitud cotidiana fraterna con nuestra gente, reconocer el valor del patrimonio cultural construido como nación y preservar este legado para las nuevas generaciones, más allá de la pertinencia de este llamado inmerso en la coyuntura de una justa deportiva internacional.

*José Miguel infante
Director Escuela de
Periodismo, U. Central*

Agenda Semanal

Fútbol

Copa Chile

Primera fase, partido de ida
- Iberia vs U. de Concepción, domingo a las 15.30 horas, estadio municipal de Los Ángeles

Tercera División A
Fecha 13

- Lautaro de Buin vs Fernández Vial, estadio Lautaro de Buin.

Fútbol

Primera fase, partido de ida

- Iberia vs U. de Concepción

Básquetbol

Libcentro A
Fecha 12, segunda rueda, serie adulto

- Stadio Italiano vs Deportivo Alemán, sábado a las 20 horas, gimnasio Stadio Italiano

Final nacional 3x3 Red Bull Reign

Equipos de Concepción, Puerto Montt, Santiago, Valdivia, Osorno, Frutillar, Llanquihue, Puerto Varas, Chacao, Ancud y Castro disputarán el único cupo nacional que tiene Chile para la final mundial del evento, que se llevará a cabo en Washington, Estados Unidos. La UdeC y Bronx Sniper serán los dos elencos que representarán

a la Región en esta definición. Evento se realizará en canchas bajo paso nivel, ubicadas frente a la Universidad Técnica Federico Santa María, en horario aún por confirmar. Entrada es liberada

Destacado
Escuela de Invierno 2017 Estadio Español de Chiguayante

- Cita para socios y no socios del recinto, orientada para niños de 3 a 12 años. Se realizará desde hoy al viernes, de 10 a 13 horas, y habrá deportes, artes marciales, taller de cocina, juegos de salón y cine, entre otras actividades.

La escuela 1 se llevará a cabo de hoy hasta el viernes 14 de julio, y la escuela 2 desde el lunes 17 al viernes 21 de julio. El valor es de \$17 mil para socios y de \$22 mil para no socios. Consultas con Silvana Neira, en los correos silvananeira@sur-net.cl o silvananeira@estadioespanolchiguayante.cl, o bien en el fono 2795296.

Corridas

Programa de julio

- Discover Pacific Route Invernal Chome, sábado 22, 08.00 horas. Evento producido por Puntovector Eventos Deportivos, salida será en Caleta Chome, Hualpén. Distancias de 15,

25 y 42 kilómetros. Valor de la inscripción es de \$30.000 + cargos de servicio. Más información en el correo puntovectoreventosdeportivos@gmail.com
- Corrida Yo aperro con mi mascota, sábado 29, 10.30 horas. Organizada por Colodyr de Talcahuano, salida será en sector Brisas del Sol (calle Ifarle Oriente, frente al Domo del Casino Marina del Sol) en Talcahuano. Distancias de uno y 2,5 kilómetros, inscripciones en www.colodyr.cl/corrida-con-mascotas-2017/. Más información en el correo colodyr@gmail.com o el teléfono 2585164.

Programa de agosto

- Corrida familiar por la integración social, domingo 6, 10 horas (por confirmar). Organizada por Senda Región del Bío Bío, salida será del Parque Bicentenario. Distancias de 2,5 y 5 kilómetros, inscripciones serán gratuitas de manera presencial en fecha por confirmar. Más información en correo corridafamiliarsenda@gmail.com.
- Cross Country en el Barrio Universitario, domingo 6, 10.30 horas. Organizada por Club Atletas Senior Universidad de Concepción, tiene su salida en el Estadio UdeC. Distancias de 3 y 10 kilómetros, es la tercera y última jornada del programa de este evento. Quienes no tomaron parte de las primeras fechas deben inscribirse (\$6.000 pago único). Consultas en el correo clubatletas senior@gmail.com.

RADIO
UDEC

Esta semana destacamos en nuestra programación,

Cuestión de Análisis. Debate y opiniones de la actualidad regional y nacional. Con la conducción de Gilberto Morales y la participación de destacados panelistas. Esta tarde, desde las 19.00 horas.

Alma Mater. Encuentro de los Exalumnos de nuestra Casa de Estudios con la Universidad. Conduce Cristian Martínez. Miércoles, desde las 13.30 horas.

Cultura y Espiritualidad. Un programa que aborda esta temática con perspectivas científicas e históricas, con la participación de Ronald Mennickent y David Oviedo. Jueves, desde las 19.00 horas.

Radio Universidad de Concepción, 57 años innovando junto a los clásicos.

Síguenos en Facebook y Twitter
www.radioudec.cl – 95.1 FM

TD Escolar y Universitario

FACEBOOK RUGBY USS ADESUP



El rugby Adesup deberá esperar hasta agosto

Con ansias esperaban los equipos participantes la cuarta fecha del campeonato de rugby Adesup, que se disputaría en la cancha de la Universidad del Bío Bío.

Sin embargo, las fuertes lluvias caídas durante la semana pasada dejaron el campo de juego inutilizable según los encargados de su mantención, lo que obligó a posponer los par-

tidos agendados.

Por este motivo, y sumado a las vacaciones de algunos planteles universitarios, la organización decidió reanudar el torneo en el mes de agosto.

Ignacio Abad Parraguez
contacto@diarioconcepcion.cl

Con éxito se desarrolló la primera fecha del Campeonato de Taekwondo de las Ligas Deportivas de la Educación Superior (Ldes) y de la Asociación de Deportiva de la Educación Superior (Adesup), torneo que en esta oportunidad tuvo a la Universidad del Bío Bío como anfitrión y principal protagonista.

La competencia congregó a 35 talentosos deportistas de instituciones de educación superior de la Región en tres categorías: Principiantes (desde cinturón amarillo hasta verde punta azul), Intermedios (azul hasta rojo punta negra) y Avanzados (cinturón negro). La modalidad en cada pelea fue según el reglamento WTF, con tres round de dos minutos de duración y con un minuto de descanso.

En damas, las vencedoras fueron Camila Canales (UDD), Karen Cruces (UdeC), Valeria Aravena (UBB) y Francisca Cruces (UBB).

En tanto, en varones triunfaron Hans Núñez (Inacap), Pablo Robert (UBB), Matías Sagredo (UBB), Óscar Mora (Virginio Gómez), Fernando Strange (Udla), Brayan Latud (UBB) y Sebastián Montes (UBB).

“La proyección que tenemos de la Región del Bío Bío tras este torneo es muy buena. Los competidores mostraron un gran compromiso y un excelente nivel en cada encuentro”, fue el balance de Carolina Fuentealba, coordinadora operativa regional de Ldes.

Respecto a la próxima fecha de este torneo, Fuentealba reveló que “está contemplada para el segundo semestre. Será una instancia en la se podrán integrar nuevos deportistas y donde definirán a los campeones de cada categoría, que serán los representantes de la zona en la final nacional”.

UBB cumplió en casa

Eran los favoritos y estuvieron a la altura. El equipo de Taekwondo de la Universidad del Bío Bío se presentó con 9 competidores para esta primera fecha y consiguió cuatro medallas de oro en varones y una presea en damas.

Para Matías Sagredo, estudiante de tercer año de Ingeniería Civil Industrial y campeón en categoría avanzados 68-80 kilos, este resultado es fruto del trabajo. “El año pasado también fuimos campeones en las ligas regionales y en torneos Fenaude (Federación Nacional Universitaria de Deportes), así que debíamos mantener el favoritismo. Sin embargo, este año nos hemos entrenado más, pues hemos visto que se han integrado nuevos competidores a la liga y que el nivel está cada vez más alto. Afortunadamente pude triunfar en mi categoría y, como equipo, pudimos ser unos buenos anfitriones”, aseveró.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl



PRIMERA FECHA DEL CAMPEONATO DE TAEKWONDO ADESUP BÍO BÍO

UBB impuso en casa sus golpes, patadas y bloqueos

Un total de 35 taekwondistas de instituciones de educación superior de nuestra zona le dieron vida al primer encuentro de la disciplina en esta temporada. La Universidad del Bío Bío participó con nueve exponentes y obtuvo cuatro triunfos.



Salud y Deporte



Elongaciones: ¿antes o después del ejercicio?

Claudio Carvajal Parodi
Académico de Kinesiología y Director de
diplomados de Intervención Kinésica
Musculosquelética Universidad San Sebastián

Las lesiones del aparato locomotor son frecuentes en la práctica deportiva aficionada y profesional. Desgarros, esguinces y tendinopatías están dentro de la gama de patologías que pueden afectar. Las lesiones musculares son las más frecuentes (hasta el 55% del total), siendo el desgarro la más relevante, tanto en magnitud como por sus consecuencias (suspensión de la práctica deportiva, diversos grados de discapacidad y riesgos de recaer).

Los desgarros más frecuentes son los del cuádriceps, isquiotibiales, gemelos y aductores. Se sabe que ocurren con una contracción muscular excéntrica, es decir, cuando junto con la contracción simultáneamente el músculo se estira, y pueden ser favorecidos cuando hay descoordinaciones del músculo al momento de contraerse, falta de calentamiento y fatiga muscular. Además, el nivel de entrenamiento y estado físico basal del deportista son relevantes al determinar el riesgo de lesión.

La mayoría de las lesiones musculares ocurren al inicio de la actividad o en los momentos finales (en el fútbol, por ejemplo, en los segundos tiempos). Esto se asocia con los fenómenos antes descritos: si el calentamiento no es adecuado, encontraremos desgarros al principio; en estadios tardíos, con musculatura fatigada y más susceptible a la descoordinación, aumentará el riesgo de lesión.

La fatiga es un fenómeno inherente a la actividad física. Mientras mayor es el tiempo de práctica, habrá mayor pérdida energética, de hidratación, electrolitos y ocurrirán otros fenómenos que disminuirán la capacidad física. En cambio, el calentamiento es algo que depende 100% del deportista o de su equipo técnico/médico. En términos generales, se recomienda que esta entrada en calor dure 10 a 20 minutos y que la intensidad sea submáxima (moderada). De esta manera, los tejidos se encontrarán en con-

Una práctica no recomendada

Existen muchos estudios que demuestran inconveniencia de realizar este tipo de ejercicios inmediatamente antes de la actividad física.

diciones óptimas para el funcionamiento y el cuerpo progresivamente se preparará para la actividad intensa. Trote suave, bicicleta y otros movimientos generales del cuerpo pueden ser útiles.

Pero, ¿debemos incorporar al calentamiento estiramientos o elongaciones musculares estáticas? Esta práctica es frecuente, sin embargo existen muchos estudios que prueban lo inconveniente de realizarlos antes de la actividad. En primer lugar, no tienen ningún beneficio en prevenir lesiones e incluso podrían favorecer su aparición al enfrentar acciones que requieren respuestas rápidas o de elevada fuerza muscular.

En segundo lugar, los estiramientos previos pueden provocar una reducción transitoria de la capacidad del músculo de producir fuerza y/o velocidad, perjudicando el rendimiento deportivo. La razón de estas respuestas al estiramiento muscular no ha sido aún clarificada por completo, pero la hipótesis más aceptada sostiene que este fenómeno se debería, principalmente, a que el estiramiento sostenido induce una inhibición transitoria de la activación muscular por parte del sistema nervioso. A pesar de que las elongaciones realizadas sistemáticamente aumentan la flexibilidad, aplicarlas inmediatamente antes del deporte pareciera entonces no ser una recomendación a seguir.

Por lo mismo, la sugerencia es a realizarlas después de la práctica deportiva (induciendo relajación y una sensación agradable mientras se retorna a la calma) o intercalarlas dentro del entrenamiento de manera que no interfieran con actividad física intensa.

#Protagonista

Bajando desde las estrellas solo para tomar aire

Natalia Castellano fue número uno nacional, compitió en Japón, Toronto y se codeó con la elite del deporte, pero de pronto, quiso escapar.

Paulo Inostroza P.
paulo.inostroza@diarioconcepcion.cl



Natalia se fue a vivir sola y hace dos años eligió Concepción. Arrancó de Santiago, donde con apenas 12 años ya era considerada "La gran promesa del

tenis de mesa nacional". Cumplió cargando esa mochila varios años, logró títulos, jugó en Mundiales y fue número uno a nivel nacional. Lo hizo todo, pero se sintió ahogada. Hoy disfruta llevar al fin una "vida normal", estudia en la Universidad Santo Tomás y por las noches sale a repartir pizzas del Papa

AGENCIA UNO



Historias: Virginio Gómez

En 1990, se creó la sede Concepción del Instituto Profesional Virginio Gómez, perteneciente a la Corporación Universidad de Concepción. A nivel general, nació como una manera de mantener la oferta de carreras profesionales y técnicas que dejó de impartir la Universidad de Concepción, como consecuencia de las orientaciones universitarias y concentrar su actividad docente en las carreras que tienen como requisito las licenciaturas y los programas de posgrado.

En su creación, se tuvo el propósito aprovechar los tiempos disponibles de los laboratorios, talleres, bibliotecas y recintos deportivos de la UdeC, y compartirlos mediante un convenio general de cooperación. Por lo anterior, las sedes del Instituto se crean en las mismas donde está presente la UdeC: Concepción, Los Ángeles y Chillán. Sin embargo, el aumento sostenido de la matrícula del Instituto generó la necesidad de con-

Instituto Profesional
Virginio Gómez
Universidad de Concepción



tar con bibliotecas, equipamiento e infraestructura propios, y hoy cuenta con edificios propios en cada una de las comunas donde está instalado.

En Adesup, Virginio Gómez está desde sus comienzos en 2002. Actualmente, tiene a 101 alumnos compitiendo en fútbol y básquetbol varones, vóleybol femenino y masculino y en taekwondo. Alejandro Wolansky, jefe de Deportes del instituto, indicó que "nuestro instituto busca entregar los requerimientos necesarios para la correcta práctica de deportes orientados a la masividad, disponiendo de profesores calificados, equipamiento adecuado, indu-

John's. Pero el talento no quedó en un baúl: a nivel universitario (Ade-sup) arrasa, pese a una lesión, y ahora se prepara para representar al país en China. Un viaje más, pero con un sabor muy distinto.

La oriunda de Melipilla cuenta que "estoy estudiando Preparación Física. Antes, estudiaba Ciencias del Deporte en la Universidad del CEO, en Santiago, pero acá esa carrera no existe. Me vine porque quería un cambio en mi vida. Ya estaba aburrida del Alto Rendimiento, del estrés que significa. Se dio la posibilidad de una beca en la Santo Tomás, la tomé y el cambio ha resultado. Me alejé del tenis de mesa nivel selección y al fin llevo una vida más normal. No se me hacía muy compatible estudiar y realizar deporte a ese nivel".

La otrora "Niña Maravilla" de las paletas repasa que "a los 11 años empecé a jugar y a los 12 ya estaba viajando por la selección. Era súper chica. Estaba como en Tercero Medio cuando ya decían que yo era la gran promesa del tenis de mesa. Mi colegio era permisivo con la asistencia, pero me exigía las notas. Igual era raro porque en el colegio todos te miraban y lo mismo en Melipilla, donde yo vivía, que es un pueblo chico. Me sentía como una seudo famosa. Era extraño".

Se prepara para viajar a China y cuenta que "el 2015 me lesioné en los Panamericanos y sigo arrastrando esa dolencia en la muñeca que no me deja jugar tan bien, pero a nivel universitario igual clasifiqué. He viajado a todos lados, menos África. Por la universidad, anduve en Rusia, fui a Corea y ahora me toca China. Por edad, será la última vez para mí. Me había acostumbrado a viajar al menos dos veces al año y ahora es raro. Si paso mucho tiempo sin salir, ando como medio enojada".

Y cuando dice que conoce casi todo el mundo, no exagera. "A los 15 años me gané una beca de la marca Butterfly, con otra compañera, y nos fuimos a perfeccionar a Japón. Fueron 40 días, yo era chica y veía cómo allá entrenaban cuatro horas en la mañana y cua-



ISIDORO VALENZUELA M.

tro en la tarde, todos los días. A esa edad es bueno ver cómo se forma un deportista desde las bases y aprender. También fue una gran experiencia cultural porque yo no sabía inglés y había que comunicarse de alguna forma. La gente es súper correcta, todos te miran, todos te saludan. Aprendí mucho".

Pero tiene una visión no muy alentadora del deporte que tanto ama. Natalia advierte que "hace rato creo que el tenis de mesa chileno va para atrás y el problema es la federación en sí. El entrenador que está lleva como 30 años y no avanza nada. Los que han logrado avanzar son los que se radican fuera de Chile, pero vuelven acá y se encuentran con lo mismo. Es-

tamos estancados. Cuando yo era pre infantil, veía los gimnasios llenos y ahora no hay gente, no hay recambio, no hay nada. Antes íbamos a un torneo Latinoamericano y salíamos campeonas en la general y ahora con suerte se traen una de bronce".

Y claro, cuando compite por la Santo Tomás, se nota que a los 27 el talento sigue ahí. Las rivales lo saben y la reconocen. Natalia estuvo hace pocos años en la cresta de la ola. "A nivel universitario me reconocen y casi que no quieren jugar conmigo. En Santiago, a este nivel igual te topas con gente de selección, pero acá no. La última vez no pude jugar y estaban todas felices de que no estuviera inscrita", sonríe.

Hasta que tomó la decisión de cambiar la capital y aperrar más al sur. Con su bolso, paletas y las ganas. Natalia relata que "en Melipilla vivía con mi mamá y estaba todo bien, pero ya estaba estresada porque estudiaba en el CEO, donde uno bajaba y entrenaba en el mismo recinto. De repente, hasta el profe que te entrenaba iba a mirarte a la sala y tenías cero vida. Un día me lesioné y sentí que no les importaba cómo estuviera porque para ellos les sirves o no sirves. Eso me desilusionó".

Fue número uno a nivel nacional y explicó que "a nivel de ranking internacional no avanzas porque esto es como el ATP. Tienes que viajar a todos lados y jugar para ganar puntos y yo tenía Santiago y sería. Ahora hago clases en un liceo de bajos recursos. Trabajo ahí con el IND y ha sido una experiencia nueva y desafiante porque a veces son un poco complicados, te suben el tono... Pero veo que algunos chicos han avanzado mucho. El sueño de todos es estudiar, trabajar, tener plata y viajar. Yo como que lo hice todo al revés. Viajaba, aprendí y ahora me pasa que trabajo y estudio. Me gusta Concepción, más allá del clima raro. Me gusta la gente, el ambiente tranquilo. La verdad es que no pienso volver".

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

mentaria institucional y las instalaciones deportivas requeridas".

De sus objetivos para esta temporada, señaló que "a nivel general, lo que nace de la política institucional, queremos maximizar la cantidad de alumnos que practiquen deporte, y por lo tanto también participen del torneo en aquellas disciplinas en las que nos encontramos hoy protagonizando".

Al respecto, agregó que "como objetivos específicos, en fútbol, donde el año pasado fuimos campeones, estamos en un proceso de búsqueda de estudiantes talentosos que puedan sumarse al equipo y de alguna forma reemplazar a quienes egresaron. Nuestras carreras son técnicas, y por lo tanto la rotación es alta. En básquetbol queremos reconstruir el equipo, con su nuevo entrenador, Jorge Sanhueza, y en vóleybol damas y varones buscamos que nuestros estudiantes vayan subiendo su nivel deportivo y competitivo, además de ir sumando progresivamente mayores adeptos de ambos géneros a esta

disciplina".

Wolansky también destacó la importancia que tiene, a nivel general, el deporte para sus alumnos, pues junto con permitirles ser parte de competencias como Adesup les ayuda a desarrollar otras capacidades, que les servirán también en sus ámbitos personal y profesional.

"En cuanto a los beneficios que puede brindar, la práctica deportiva es una actividad inherente y complementaria al desarrollo educacional, social y cultural, que puede cultivarse desde edad temprana y en cualquier momento de la vida. Y en el caso de nuestros estudiantes, les permite ir internalizando importantes conceptos y valores, como lo son la disciplina, el trabajo en equipo, la perseverancia y entrega en pos de un resultado común. Además, por las situaciones que se presentan logra trabajar la frustración y al mismo tiempo disfrutar del éxito, lo que se suma a los aspectos positivos personales comprobados que derivan de la práctica de alguna actividad física", dijo.



GENTILEZA VIRGINIO GÓMEZ

Steward inaugura nueva tienda en Concepción



PATRICIO QUIERO y Lilian Miranda.



LORENA PULGAR, Barry Cruces y María Silva.



RODRIGO MUÑOZ y Marcelo Monsalves.

EDUARDO FUENTES, Álvaro Fuentes, Patricia Esquerré, Patricio Paredes y Rodrigo Leigh.



CLAUDIA OPAZO y Pablo Soto.

Para todos los profesionales del mundo gastronómico y especialmente del sector HORECA, que busquen renovar su equipamiento con calidad asegurada, llegó a Concepción, Steward, el especialista en entregar asesoría integral a través de una atractiva combinación de productos y servicios que incluye utensilios de cocina, maquinaria especializada y electrodomésticos, mantelería, vestuario de cocina y garzón, y mucho más.

La tienda, que se inauguró en el marco de los 25 años de Steward está ubicada en Paicaví #2302.

DAVID CALQUIN y Rodrigo Rojas.



GUILLERMO LEÓN, Claudia Besamat y Marcelo Ortiz.



PAOLA ALANIZ, Iván Rosenblit, Fortunato Ederly y Sebastián Díaz.

FORTUNATO EDERY, José Luis Navajas e Iván Rosenblit.



JORGE SILVA, Teresa Rojas



MARCELO PAREDES e Hilda González.



ISABEL ORIVE y Milena Palma

MOTORES '17

Nuevas generaciones en Ford y Mercedes Benz

Daniel Kuschel D.
daniel.kuschel@diarioconcepcion.cl



Variada estuvo la semana de presentaciones en el rubro automotriz. Las marcas dieron rienda suelta a su creatividad, para anunciar modelos nuevos y renovaciones de varios conocidos en el mercado nacional.

El primero en romper los esquemas fue Ford, marca que para presentar la nueva versión de su "Bestia Todo Terreno" denominada Raptor, llevó adelante un evento en pleno set del programa "Vértigo" en Canal 13. Como si fuese un capítulo especial, con Diana Bolocco, Martín Cárcamo y Yerko Puchento incluidos, y con el penquista Jeremías Israel como invitado especial, dieron a conocer los detalles de la nueva edi-

ción de la camioneta.

La segunda generación de la Ford Raptor llegó con un motor Ecoboost de 3.5 lt. y ofrece seis modos distintos de conducción para adaptarse a distintos tipos de camino y condiciones del clima. Además, su chasis fue reforzado con una aleación de aluminio de grado militar, que redujo su peso en 200 kilos.

Mercedes Benz con Clase

Otro de las presentaciones que marcó la semana fue la producida por Kaufmann para la nueva versión del Mercedes-Benz Clase E Coupé, versión que llega a sumarse al éxito que ha tenido en Chile el Clase E tradicional.

A suelo nacional, llegará en dos versiones, el Clase E Coupé 200, que tendrá un motor de 2.0 li-

tros de cuatro cilindros turbo intercooler, una potencia de 184 CV, un consumo mixto de 13,5 kilómetros por litro, y una transmisión automática de 9 velocidades, con un precio que va desde los US\$58 mil.

En tanto, la versión Clase E 300 tiene también un motor de 2.0 litros de 4 cilindros turbo intercooler, con una potencia de 245 CV y una velocidad máxima de 250 kilómetros por hora, con una transmisión automática de nueve velocidades 9G-Tronic, y un rendimiento de 13,1 kilómetros por litro. Su precio va desde los US\$ 70 mil para el mercado nacional.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl



13

JULIO
21 hrs.

AFTER OFFICE

CON THIAGO E IVÁN CABRERA

¡Un After Office lleno* de sorpresas!

BONO VACACIONES INVIERNO
14 JULIO

FIESTA BANDAS DE LOS 80'S
15 JULIO

TEATRO TRUJILLO Y FORCH
29 JULIO

MC

MARINA CLUB DISCOTHEQUE
marinadelsol.cl

29

JULIO
21 Hrs.

Noche Romántica

CON FORCH Y TRUJILLO

¡Vivamos una velada musical inolvidable!

FIESTA TRIBUTO GUNS N' ROSES
29 JULIO

ENTRADA 2X1 A CASINO
DOM - 12 A 21 HRS

50% BARRAS
VIE - SÁB
22 A 02 HRS

TEATRO MARINA DEL SOL
marinadelsol.cl

Programa hípico jueves 13 de julio

Séxtuple con pozo de \$7.000.000.

Norman Muñoz Duhalde
www.carrerasdecaballos.cl

Con una apuesta desde \$500 se puede recibir este millonario diviendo. Se comienza a jugar en la 5ª carrera y una vez corrida la 10ª competencia se conocerán los posibles ganadores. La jornada de este jueves comienza a las 17:00 horas, se desarrollarán 7 pruebas handicap y 3 carreras condicionales. Cuando realice sus apuestas considere a los preparadores más eficientes: Raúl Venegas (19,61%), Antonio Abarzúa (18,39%), Joan Amaya (15,89%), Carlos Norambuena (14,57%) y Gerardo Melo (14,44%).



JAIME MIÑO reapareció con "Doblona". Después de un castigo de 30 días en los hipódromos capitalinos, retornó a su pista de origen y se lució con dos triunfos. Ganó la 10ª carrera con Sils, el mejor dividido de la tarde al pagar \$9.30 y cerró la reunión con Newfoundland Hope, en monta de rebote. Lo observamos llegando a la meta con el corredor del Kuku y ganando por 5 cuerpos ¼ en cancha barrota.

PRONÓSTICOS:

- 1ª Carrera (2) HIGH LIFE (11) GREAT TYCOON
- 2ª Carrera (9) CHAT BLANCHE (8) CEO
- 3ª Carrera (6) TATE CALLADITO (7) PALABRAS MAYORES
- 4ª Carrera (9) RAYO DE ESPERANZA (6) CORAZON BANDITO
- 5ª Carrera (3) LADY CAVANCHA (1) QUENTIN
- 6ª Carrera (4) GENERAL COLOSO (5) IRRUMPIDOR
- 7ª Carrera (9) FELIMON (3) MUSAICHI
- 8ª Carrera (1) CHIPI CRACK (7) FRANKAR
- 9ª Carrera (11) SILS (5) PUERTA GIRATORIA
- 10ª Carrera (8) EL MEDIOCRE (3) WALTTON

1ª Carrera [17:00 Hrs.] Premio: "VICTORIA BRELLA" Handicap - Índice 1B - 1100 metros. Para caballos de 3 años y más. **GANADOR; A SEGUNDO; A TERCERO; EXACTA; QUINELA; TRIFECTA; SUPERFECTA; 1ª Triple N°1 [Valor \$500]; 1ª Doble De Mil [C/2ª]; 1ª Doble Quinela [C/2ª]**

ERCIRA ALARCON J.	2º	7º	[1]	GRAN PATRICK [Bamboche]	55	CARLOS FERNANDEZ [EL MERO MERO]	
ALBERTO PINOCHET P.	-	Reap.	[2]	HIGHLIFE [Newfoundland]	54	LUIS G. SOTO [JAVIERA ANDREA]	
ALBERTO PINOCHET P.	8º	3º	[3]	STUKA GALACTICA [Stuka II]	54	IVAN CARCAMO [FERJO]	
PATRICIO SAAVEDRA C.	-	Reap.	[4]	B. DE COVANCOS [Swear By Dixie]	54	GUSTAVO VERA [LA CHARITO]	
NELSON NORAMBUENA B.	5º	2º	[5]	LA VANIDOSA [Dunkirk]	55	LUIS RIQUELME [FIFTY - FIFTY]	
JOAN AMAYA H.	7º	6º	[6]	GUINDA ACIDA [Cat Scan]	55	LEONARDO MARDONES [COLICHEU]	
ANTONIO ABAZUA C.	5º	11º	[7]	GUARDIANA REAL [Talkin Man]	55	NELSON GARRIDO [ABARZUA C. ANTONIO]	
HUGO TORRES R.	3º	7º	[8]	HABLA BONITO [Happy Hunting]	56	FREDDY INOSTROZA [TORRES R. HUGO]	
PATRICIO SAAVEDRA C.	3º	3º	[9]	HAPPY PARTNER [Happy Hunting]	56	JAIME MIÑO [LASERDENT]	
LUIS MACHULAS G.	2º	4º	[10]	ELIN MACC [Big Ten]	54	LUIS FICA [JINETE DEL PUEBLO]	
CARLOS CORDOVA A.	4º	4º	[11]	GREAT TYCOON [Diamond Tycoon]	56	JOSE MOYA [TARARIRA]	

2ª Carrera [17:30 Hrs.] Premio: "VAMOS GALLITO" Condicional - Machos 3 años No ganadores - 1100 metros. **GANADOR; A SEGUNDO; A TERCERO; EXACTA; QUINELA; TRIFECTA; SUPERFECTA; 2ª Triple N°1; Enganche; 1ª Doble De Mil [C/3ª]**

JULIO ESPINOSA N.	Deb.	CHC	[1]	DESFACHATADO [Passion Of Gold]	56	LEONARDO MARDONES [LO ESPINOZA]	
JOAN AMAYA H.	7º	6º	[2]	VAMOS SANTI [Dunkirk]	56	NELSON GARRIDO [4] [FRANCISCO Y ANDRES]	
PATRICIO SAAVEDRA C.	Deb.	CHC	[3]	YOU KNOW ME [Dylan Thomas]	56	JAIME MIÑO [DOÑA ELENA]	
HUGO POZO V.	9º	7º	[4]	LUCERO BLANCO [Cat Scan]	56	IVAN CARCAMO [GUILLERMON]	
PATRICIO SAAVEDRA C.	9º	5º	[5]	GENGIS KAN [Bayer]	56	LUIS FICA [SANDOKAN]	
GERARDO MELO M.	5º	6º	[6]	ESTOY ALERTA [Aragorn II]	56	CRISTIAN A. ROJAS [SANREY]	
JOAN AMAYA H.	7º	4º	[7]	ENVIADO DE GUERRA [Authorized]	56	CARLOS FERNANDEZ [BAYRON Y GENESIS]	
CARLOS NORAMBUENA B.	Deb.	CHC	[8]	CEO [Send Inthe Clowns]	56	FREDDY INOSTROZA [M S D]	
GERARDO MELO M.	2º	2º	[9]	CHAT BLANCHE [Aragorn II]	56	GUSTAVO VERA [SANREY]	
GERARDO MELO M.	2º	3º	[10]	R. NAVIGATOR [Henrythenavigator]	56	JOSE MOYA [GARRO]	

3ª Carrera [18:00 Hrs.] Premio: "VIENTO DEL DESIERTO" Condicional - 4 años y más No ganadores - 1100 metros. **GANADOR; A SEGUNDO; EXACTA; QUINELA; TRIFECTA; SUPERFECTA; 3ª Triple N°1; Enganche; 1ª Doble De Mil [C/4ª]; 1ª Doble Quinela [C/4ª]**

LUIS MACHULAS G.	6º	6º	[1]	MI GRAN ABUELO [Lake Como]	56	JUAN RIVERA [4] [MAURO Y AURORA]	
CARLOS NORAMBUENA B.	7º	5º	[2]	FLYING QUEEN [Soldier Of Fortune]	56	FREDDY INOSTROZA [DESPACHERA]	
JULIO MELLADO F.	Deb.	CHC	[3]	LA MATTI [Send Inthe Clowns]	54	CARLOS FERNANDEZ [ALYTECID]	
GERARDO MELO M.	5º	2º	[4]	DE MARIA [Send Inthe Clowns]	54	GUSTAVO VERA [REV ARTURO]	
ERCIRA ALARCON J.	9º	6º	[5]	BIZ ROCK [Red Rocks]	54	CRISTIAN A. ROJAS [NUEVOS SOCIOS]	
GERARDO MELO M.	4º	3º	[6]	TATE CALLADITO [Distorted Economy]	56	JOSE MOYA [STUD HARAS LIZZIE]	
LUIS SOTO H.	3º	4º	[7]	PALABRAS MAYORES [Medina West]	56	NELSON GARRIDO [4] [BELGRANO]	
LUIS SOTO H.	10º	3º	[8]	HIJO DE ORO [El Bionico]	56	CAMILA SOTO [1] [ANDALIEN]	

4ª Carrera [18:30 Hrs.] Premio: "VIEJO LOBO DE MAR" Condicional - 4 años Ganadores de 1 y 2 Carreras - 1000 metros. **GANADOR; A SEGUNDO; A TERCERO; EXACTA; QUINELA; TRIFECTA; SUPERFECTA; 1ª Triple Con Alargue [Valor \$500]; 1ª Doble De Mil [C/5ª]**

CARLOS NORAMBUENA B.	-	Reap.	[1]	THE BIG LOVE [Soldier Of Fortune]	56	LUIS FICA [DESPACHERA]	
ERCIRA ALARCON J.	5º	2º	[2]	LINDA FRAN [Mayakovskiy]	58	CARLOS FERNANDEZ [SAN VICENTE]	
JORGE LEON S.	7º	5º	[3]	CARRILERA II [Catcher In The Rye]	54	WILSON VARGAS [HIDALGO F. FREDY]	
GERARDO MELO M.	1º	9º	[4]	GORDON'S BAY [Neko Bay]	56	LUIS RIQUELME [PALTAS JARA]	
JOAN AMAYA H.	2º	1º	[5]	FUSHI [Neko Bay]	56	NELSON GARRIDO [4] [ALGARROBO]	
GERARDO MELO M.	3º	2º	[6]	CORAZON BANDIDO [Sightseeing]	56	JOSE MOYA [EL COYHAIQUINO]	
JULIO MELLADO F.	6º	4º	[7]	VOLUTTO [Until Sundown]	58	JOSE SOLANO [2] [KUKU]	
HUGO TORRES R.	1º	1º	[8]	MAQUINA DILLINGER [Red Rocks]	58	GUSTAVO VERA [EL MAS BELLO]	
RAUL VENEGAS V.	2º	1º	[9]	RAYO DE ESPERANZA [Ashaaq]	58	LEONARDO MARDONES [JUAN DE TURQUIA]	
VICTOR GALLARDO E.	2º	12º	[10]	LEVANTA PIQUE [Father Time]	56	CRISTIAN A. ROJAS [CARPAUPA]	
ALBERTO PINOCHET P.	-	Reap.	[11]	FIJATE CABRO [Minister's Bid]	58	LUIS G. SOTO [SEBA Y FRANCI]	

5ª Carrera [19:00 Hrs.] Premio: "VACHERON" Handicap - Índice 30 al 15 - 1000 metros. Para caballos de 3 años y más. **GANADOR; A SEGUNDO; EXACTA; QUINELA; TRIFECTA; SUPERFECTA; 1ª SEXTUPLE; 2ª Triple Con Alargue; Enganche; 1ª SEXTUPLE; 1ª Doble De Mil [C/6ª]; 1ª Doble Quinela [C/6ª]**

ANTONIO ABAZUA C.	7º	3º	[1]	QUENTIN [Pavarotti II]	62	LEONARDO MARDONES [PIA MARIA]	
ERCIRA ALARCON J.	6º	3º	[2]	PALABRA ESCRITA [Seeking The Dia]	55	JAIME MIÑO [FENA Y MATI]	
ALBERTO PINOCHET P.	1º	1º	[3]	LADY CAVANCHA [Sitcom]	51	IVAN CARCAMO [LA MARRAQUETA]	
VICTOR GALLARDO E.	6º	8º	[4]	TILICHE [Aptitude]	56	CRISTIAN A. ROJAS [MARZUC]	
CARLOS NORAMBUENA B.	5º	10º	[5]	TABACO Y CHANEL [Pyrus]	56	FREDDY INOSTROZA [ROUMEAU]	
ALBERTO PINOCHET P.	6º	6º	[6]	GRAN TATA [Last Best Place]	60	LUIS G. SOTO [VICE-ARA]	
LUIS SOTO H.	3º	2º	[7]	ALUD AZUL [Bonus Fever]	61	JOSE MOYA [BELGRANO]	
NELSON BUSTOS M.	4º	8º	[8]	FIEL A SI MISMO [Gstaad II]	62	GUSTAVO VERA [LOS PICKLES]	

6ª Carrera [19:30 Hrs.] Premio: "VAMOS AL AS" Handicap - Índice 25 al 10 - 1300 metros. Para caballos de 3 años y más. **GANADOR; A SEGUNDO; EXACTA; QUINELA; TRIFECTA; SUPERFECTA; 2ª SEXTUPLE; 3ª Triple Con Alargue; Enganche; 1ª Doble De Mil [C/7ª]**

ANTONIO ABAZUA C.	7º	1º	[1]	AQUARIUS [Dunkirk]	60	LEONARDO MARDONES [PIA MARIA]	
GERARDO MELO M.	7º	7º	[2]	ALZARRAR [Morning Rider]	52	GUSTAVO VERA [GUANCO]	
VICTOR GALLARDO E.	4º	5º	[3]	NEGRO PICKLE [Minister's Bid]	50	CAMILA SOTO [MARZUC]	
JOAN AMAYA H.	1º	4º	[4]	GENERAL COLOSO [Breathless Storm]	53	NELSON GARRIDO [COLOSO]	
JOAN AMAYA H.	1º	5º	[5]	IRRUMPIDOR [Last Best Place]	57	JOSE MOYA [R L]	
ARMANDO NAVARRETE B.	9º	9º	[6]	CABO FROWARD [Neko Bay]	57	BRAYAN LAGOS [CARLITI]	
ALBERTO PINOCHET P.	4º	6º	[7]	SUENOS DE CAMPEON [Big Ten]	59	LUIS G. SOTO [PARADISE]	
ALBERTO PINOCHET P.	-	Reap.	[8]	CARA DE PIROPO [Defer]	61	JOSE SOLANO [JOTA DE JASMA]	

7ª Carrera [20:00 Hrs.] Premio: "VAMOS JIMMY" Handicap - Índice 3 al 2 - 1000 metros. Para caballos de 3 años y más. **GANADOR; A SEGUNDO; A TERCERO; EXACTA; QUINELA; TRIFECTA; SUPERFECTA; 3ª SEXTUPLE; 4ª Triple Con Alargue; Enganche; 1ª Doble De Mil [C/8]; 1ª Doble Quinela [C/8ª]**

CARLOS NORAMBUENA B.	8º	4º	[1]	MISSIONERO [Dushyantor]	56	JOSE MOYA [MAJECO]	
JORGE LEON S.	3º	1º	[2]	LOCO BONITO [Dushyantor]	55	JAIME MIÑO [ELISA]	
ALBERTO PINOCHET P.	4º	1º	[3]	MUSAICHI [Fusaichi Pegasus]	55	IVAN CARCAMO [LOS CUATRO H]	
HECTOR ESPINOZA N.	1º	10º	[4]	I MISS YOU [Aragorn II]	55	LUIS FICA [CARLITI]	
PATRICIO SAAVEDRA C.	4º	10º	[5]	AIRES DE CONQUISTA [Happy Hunting]	55	GUSTAVO VERA [LEONTINA]	
ALBERTO PINOCHET P.	9º	13º	[6]	TANQUESILLO [Aragorn II]	56	LUIS G. SOTO [PARADISE]	
NELSON NORAMBUENA B.	1º	8º	[7]	OCEAN CATHEDRAL [Ocean Terrace]	56	FREDDY INOSTROZA [HIDALGO HERMANOS]	



RAYHANA "aprovechó los kilos". La torquilla logró su primer triunfo de categoría al ganar el premio Revista Subieron Bandera. La pupila de Nelson Norambuena obtiene la tercera ganancia de la temporada y acumula en premios más de \$6.000.000. Iván Cárcamo estuvo a cargo de las riendas y fue recibida por su propietario Jorge Arancibia del stud Nicole.

HECTOR ESPINOZA N.	8º	11º	[8]	EXQUISA [Aragorn II]	56	CARLOS FERNANDEZ [LO ESPINOZA]	
ARMANDO NAVARRETE B.	1º	2º	[9]	FELIMON [Mayakovskiy]	56	LEONARDO MARDONES [MIS POLLITOS]	

8ª Carrera [20:30 Hrs.] Premio: "VUELO QUE ARRANCA" Handicap - Índice 1B - 1100 metros. Para caballos de 3 años y más. **GANADOR; A SEGUNDO; A TERCERO; EXACTA; QUINELA; TRIFECTA; SUPERFECTA; 4ª SEXTUPLE; 1ª Triple Final [Valor \$1.000]; 1ª Doble De Mil [C/9ª]**

HUGO TORRES R.	3º	6º	[1]	CHIPI CRACK [Ivan Denisovich]	56	GUSTAVO VERA [TORRES R. HUGO]	
HECTOR ESPINOZA N.	7º	7º	[2]	MONTON DE ROCAS [Red Rocks]	56	LUIS G. SOTO [CORBATA VIEJA]	
JULIO ESPINOSA N.	7º	4º	[3]	RUBIA GUAPA [Bonus Fever]	56	CARLOS FERNANDEZ [VAMOS QUE TU PUEDES]	
VICTOR GALLARDO E.	11º	11º	[4]	MIL ESTRELLAS [Seeking The Dia]	56	CRISTIAN A. ROJAS [MARZUC]	
ARMANDO NAVARRETE B.	5º	10º	[5]	MARC. SIEMPRE [Distorted Economy]	56	N.N. [SANTA MIRIAM]	
GERARDO MELO M.	7º	5º	[6]	LA REMOLONA [Usual]	56	FREDDY INOSTROZA [TATA SANTIAGO]	
JORGE LEON S.	3º	5º	[7]	FRANKAR [Red Rocks]	56	WILSON VARGAS [ALVIDAL]	
HUGO TORRES R.	-	Reap.	[8]	BEAUTY MIX ONE [Galantas]	56	LEONARDO MARDONES [VICKY]	
JORGE LEON S.	6º	4º	[9]	BUBI CHICA [Red Rocks]	56	LUIS FICA [HIDALGO F. FREDY]	
CARLOS CORDOVA A.	8º	5º	[10]	MISSIONARIO [Stuka II]	56	JOSE MOYA [LOS DE HUALPEN]	
ARMANDO NAVARRETE B.	4º	6º	[11]	AFRICA'S BIG FIVE [Indy Dancer]	56	IVAN CARCAMO [MIS POLLITOS]	
JULIO MELLADO F.	11º	7º	[12]	DOUBLE BLACK LABEL [Red Rocks]	56	JOSE SOLANO [PAPI JUAN]	
ARMANDO NAVARRETE B.	2º	8º	[13]	DOLCE NERO [Multiplex]	56	LUIS RIQUELME [TRES REVES]	

9ª Carrera [21:00 Hrs.] Premio: "VA A TODAS" Handicap - Índice 10 al 4 - 1000 metros. Para caballos de 3 años y más. **GANADOR; A SEGUNDO; A TERCERO; EXACTA; QUINELA; TRIFECTA; SUPERFECTA; 5ª SEXTUPLE; 2ª Triple Final; Enganche; 1ª Doble De Mil [C/10ª]; 1ª Doble Quinela [C/10ª]**

CARLOS NORAMBUENA B.	9º	8º	[1]	KILO RENT [Aragorn II]	58	JOSE SOLANO [LOS RAVOLEROS]	
NELSON NORAMBUENA B.	2º	1º	[2]	NEWFOUND HOPE [Newfoundland]	54	JAIME MIÑO [NICOLE]	
LUIS SOTO H.	-	Reap.	[3]	VIOTTO [Saddad]	54	JOSE MOYA [BELGRANO]	
ALBERTO PINOCHET P.	5º	1º	[4]	CONDESA DE NOAILLE [Monthir]	54	CRISTIAN A. ROJAS [GUILLERMOYDIEGOIGNACIO]	
PATRICIO SAAVEDRA C.	1º	5º	[5]	PUERTA GIRATORIA [Tumblebrutus]	55	GUSTAVO VERA [AIDA ANNABELLA]	
HUGO TORRES R.	5º	6º	[6]	DE ORO Y PLATA [Ocean Terrace]	55	LUIS FICA [TORRES R. HUGO]	
ALBERTO PINOCHET P.	4º	1º	[7]	CHIRUSON [Feliz De La Vida]	55	LUIS G. SOTO [LOS DE HUALPEN]	
ANTONIO ABAZUA C.	4º	3º	[8]	CHE TOMAS [Swear By Dixie]	58	OSCAR MELLA [PIA MARIA]	
CARLOS NORAMBUENA B.	2º	9º	[9]	EN BUSCA DEL EXITO [Seeking The Dia]	58	FREDDY INOSTROZA [M S D]	
LUIS MACHULAS G.	9º	1º	[10]	COSETTE [Victory Gallop]	54	WILSON VARGAS [JINETE DEL PUEBLO]	
JULIO MELLADO F.	2º	1º	[11]	SILS [Thunder Gulch]	59	CARLOS FERNANDEZ [KUKU]	
JOAN AMAYA H.	3º	2º	[12]	EL PURENINO [Mayakovskiy]	56	NELSON GARRIDO [PUREN]	
HUGO TORRES R.	1º	1º	[13]	SWEET TATTOO [Della Francesca]	57	LEONARDO MARDONES [VICKY]	

10ª Carrera [21:30 Hrs.] Premio: "VASCA GALLEGA" Handicap - Índice 1 - 1100 metros. Para caballos de 3 años y más. **GANADOR; A SEGUNDO; A TERCERO; EXACTA; QUINELA; TRIFECTA; SUPERFECTA; 6ª SEXTUPLE; 3ª Triple Final; Enganche**

PATRICIO SAAVEDRA C.	Deb.	CHC	[1]	PASEANDO SOLA [Fusaichi Pegasus]	56	JOSE MOYA [AIDA ANNABELLA]	
JULIO MELLADO F.	9º	9º	[2]	SOUL SISTER [Send Inthe Clowns]	55	JUAN RIVERA [ALYTECID]	
HUGO TORRES R.	2º	7º	[3]	WALTTON [Thunder Gulch]	55	FREDDY INOSTROZA [TORRES R. HUGO]	
NELSON NORAMBUENA B.	2º	6º	[4]	PISTOL KID [Minister's Bid]	55	GUSTAVO VERA [EL MANZANA]	
RAUL VASQUEZ O.	3º	10º	[5]	MUY APRECIADO [Mondrian]	55	LUIS FICA [BASICO]	
ANTONIO ABAZUA C.	4º	9º	[6]	ES UNA LUZ [Mon Pote Le Citan]	55	LEONARDO MARDONES [ABARZUA C. ANTONIO]	
LUIS SOTO H.	3º	8º	[7]	ZERNIC [Rock Of Gibraltar]	56	LUIS RIQUELME [ARNOLDO SEPULVEDA]	
ALBERTO PINOCHET P.	6º	3º	[8]	EL MEDIOCRE [Bonus Fever]	56	LUIS G. SOTO [PARADISE]	
ALBERTO PINOCHET P.	4º	1º	[9]	LIFE IS GOOD [Pavarotti II]	56	IVAN CARCAMO [EL GRILLO]	
JULIO MELLADO F.	10º	2º	[10]	SICODELICA [Pavarotti II]	55	JAIME MIÑO [PAPI JUAN]	
JULIO MELLADO F.	Deb.	CHC	[11]	BAILAOR [Soldier Of Fortune]	56	JOSE SOLANO [ALYTECID]	

TD Noticias



TWITTER CAROLINA GALLEGOS

Impugnan primarias del partido Ecologista

Hasta el Tribunal Electoral Regional llegó la candidata del Partido Ecologista Verde, Elizabeth Mujica para impugnar los resultados de la elección primaria del distrito 20, realizada la semana pasada.

La petición se basa en la diferencia de resultados en los cómputos dados a conocer, puesto que en un principio, Mujica, alcanzaba uno de los cuatro cupos de la tienda, pero al final, apareció con 38 votos menos que en el primer reporte.

La diferencia según la candida-

108

votos

En total son impugnados por la candidata, correspondiente a la mesa 159v, 160v y 161v.

ta, se encuentra en las mesa 159v, 160v, 161v, puesto que allí estarían las dudas, por lo que piden un recuento de votos.

Mujica descartó que esto sea algo en contra de Cristina Yáñez, quien quedó en cuarta posición, sino que se da algo ilógico "el resultado allí no se asemeja a la tendencia que se dio al resto de la mesas en el distrito", puntualizó.

Al revisar esta mesa en los computos del Servel, el organismo indica que los resultados están descuadrados.



GENTILEZA JUNAEB

Más de 17 mil pulseras inteligentes se entregan en Bío Bío

Durante el período 2017, los programas Me Conecto para Aprender y Yo Elijo Mi PC entregan junto al equipo computacional, una pulsera inteligente para la actividad física. Esta pulsera cuenta con una pantalla táctil, batería con una duración de 160 hrs., para ser utilizada con una aplicación disponible en Google Play, App Store y Windows Store.

"Este es una de las medidas que se enmarca en el Plan Contrapeso, para incentivar la actividad física entre los estudiantes. Este elemento tecnológico los ayudará a monitorear la actividad que realizan a diario y les pondrá metas que incentiven la práctica del deporte en la comunidad escolar, en la región del Bío Bío serán entregadas 17.619 pulseras inteligentes", agregó Karina Silva, Directora Regional de Junaeb.

Su objetivo es incentivar la actividad física entre los menores de séptimo básico, gracias a sus funciones, tales como: contador de calorías, monitor de sueño y podómetro. El contador de calorías le entrega al estudiante una estimación de las calorías quemadas con el ejercicio realizado, según edad, talla y peso. El podómetro en tanto permite que los estudiantes puedan calcular los pasos recorridos y a su vez que vean cuántos pasos les faltan para alcanzar el objetivo diario.

CITA SE REALIZARÁ EN SANTIAGO

Habitantes de islas de la región se reúnen con Transportes

Marcelo Castro Bustamante
contacto@diarioconcepcion.cl

Durante esta tarde, diversas autoridades de la región del Bío Bío se reunirán con la ministra de Transportes para analizar la falta de conectividad entre las islas y el continente.

El contingente será encabezado por el directorio de la Corporación de Desarrollo Insular y Costero del Bío Bío, los alcaldes de Lebu y Coronel, además de los presidentes de los consejos de Isla Mocha y Santa María y el senador Alejandro Navarro.

A pesar de que existen temas comunes entre ambas islas, también se analizarán situaciones incluidas en el petitorio de cada isla. Para los mochanos, la importancia radica en el aumento del subsidio y frecuencias de viaje en el servicio aéreo. Además de hacer efectivo el compromiso adquirido sobre un subsidio marítimo y el ingreso a Contraloría de las bases de licitación del servicio realizado por alta mar.

Para el alcalde de Lebu, Cristián Peña, "es muy complejo actuar de frente a compromisos que se adquieren, pero que no se cumplen".

Se analizarán soluciones a la restringida conectividad existente entre las islas Mocha y Santa María con el continente.



ARCHIVO / CAROLINA ECHAGÚE M.

En tanto, los habitantes de la Isla Santa María esperan modernizar el actual servicio de conectividad marítima, que considera la pue-

17:00

horas está agendada la reunión entre los isleños y la ministra Paola Tapia

necesidades existentes en la actualidad, que podría influir en el aumento del turismo local.

Para los isleños, que los reciba la Ministra para evaluar esta situación es una buena señal, por lo que esperamos retornar con buenas noticias. En caso de que la respuesta sea negativa, los habitantes de ambas zonas no descartaron realizar movilizaciones en Concepción.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

OBITUARIO



Se ha dormido en la Paz del Señor nuestro querido hermano, cuñado, tío y tío abuelo, Sr.

ELOIS ALCADIO HERNANDEZ ESCOBAR (Q.E.P.D)

Su funeral será hoy, después de una misa a las 10:30 Hrs., en la Parroquia San Francisco de Asís (Fernández Vial S/ N, Lzo. Arenas, Concepción) saliendo el cortejo al Cementerio General de Concepción.

Sus hermanas: Rebeca; Rosa; Cristina; María Cruz Hernandez Escobar y Familiares

Concepción, 10 de Julio de 2017.



Se ha dormido en los brazos del Señor nuestra amada e inolvidable esposa, madre, hermana, cuñada, tía y amiga, Sra.

ROSA AMANDA PLACENCIA CRUCES (Q.E.P.D)

Su velatorio se realiza en la Capilla Santa Teresita (Daniel Peine, Higuera, Talcahuano). Su funeral será hoy, después de una misa a las 15.00 hrs. en la Parroquia La Asunción, saliendo el cortejo al Cementerio n° 2 de este puerto.

Familias Galdames Placencia y Placencia Cruces

Talcahuano, 10 de julio de 2017.



"Y limpiará toda lágrima de sus ojos, y la muerte no será más, ni existirá ya más lamento, ni clamor, ni dolor. Las cosas anteriores han pasado" Ha fallecido nuestra querida madre, suegra, abuelita, bisabuelita, hermana, cuñada y tía, Sra.

ANA ROSA TORRES MARQUEZ (Q.E.P.D)

Su funeral será hoy, después de una misa a las 11.30 hrs. en la Capilla San Eduardo (Lan -B,Hualpen), saliendo el cortejo al Cementerio General de Concepción.

Familia Gatica Torres

Hualpen, 10 de julio de 2017.

Juntos en el amor y el recuerdo

La Paz
FUNERARIAS

B. Arana 1387, San Martín 1501, Concepción - Av. Colón 1210, Talcahuano.

Siempre estaremos con usted, gracias al especial servicio. **223 48 25**

Publique aquí

Rubros - Productos - Servicios
Cochrane 1102 - Concepción - Fono 2232200
www.diarioconcepcion.cl

TD **Entretención & Servicios**

Santoral: Elías

EL TIEMPO

HOY **3/16**

MARTES 2/14 MIÉRCOLES 5/13 JUEVES 6/12

LOS ÁNGELES 1/14

RANCAGUA 2/16

TALCA 2/14

SANTIAGO 4/17

CHILLÁN 2/14

ANGOL -1/12

TEMUCO -2/11

P. MONTT 2/10

RADIACIÓN UV

RIESGO	TIME*	ÍNDICE
EXTREMO	10	11 o más
MUY ALTO	25	8 A 10
ALTO	30	6 A 7
MODERADO	45	3 A 5
BAJO	60 o más	0 A 2

*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

VIVE GRANDES EXPERIENCIAS
Variedad, Seguridad y Diversión
▶ Visítanos a un costado de Casino Marina del Sol

TELÉFONOS

- Ambulancias: 131
- Bomberos: 132
- Carabineros: 133
- Investigaciones: 134
- Fono Drogas: 135
- Inf. Carabineros: 139
- Fono Familia: 149
- Inf. Toxicológica: 2- 635 3800
- V. Intrafamiliar: 800 220040
- Delitos Sexuales: 565 74 25
- Defensa Civil: 697 16 70
- Fono VTR: 600 800 9000
- Fono Essbío: 600 33 11000
- Fono CGE: 600 -777 7777

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN

Dr. Simi
• Maipú 616

SAN PEDRO

Dr. Simi
• Victoria N°7, local B

CHIGUAYANTE

Salcobrand
• Manuel Rodríguez 575

TALCAHUANO/HUALPÉN

Salcobrand
• Autopista 7001

PUZZLE

CELEBRE ENGRANDECER VERANO CHA MITAD DE MIL C POR X CANCION VESTIDO HINDU PINTOR SATELITE GANSO

VOCAL EN PLURAL AGUA MAPUCHE L. GRIEGA ALAS SIN PLUMAS ESCRITO DATIVO

NACIONAL EN OHIO HE ALEGRASE NOMBRE MASCULINO

ZURRADO CRIBA

SOC. DE MUCHOS DISTINTO ARBOL MEXICANO NU VOCAL EXISTE T. VERBAL CLUB CRUZADO

AREA NOBEL CHILENO 1000

ACOTACION TOR APETITO CEPA NET AE ACT TRES REFUTAR A ARE ARA N ARENAS TO I I LI ENCARO C GALLEGAO

SUDOKUS

FÁCIL

8	7					6		9
4		9	2			3	5	
1	3		4	9		8		2
5	4	8			7	2		3
2	1			4	9		6	
6		3			2	7		
		1	7		3		8	6
7	2	4	8				3	5
		6		5	4	1		7

DIFÍCIL

				1		9	3	4
9				2		1		
	5							
					6			
				5		4	1	
	4			3			2	9
		1		5				
2		5				6		8
8	7						4	

Todo Deporte
TODOS LOS LUNES